

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Será inaugurada en otoño de 1927 la Exp. de Sevilla

Madrid.—El Comisario Regio de la Exposición Ibero Americana de Sevilla ha comunicado al Ministro de Estado que el magnífico certamen de España y de América se efectuará en el otoño de 1927.

En el caso, dice también el Comisario Regio, de que las amplias instalaciones americanas no quedasen terminadas para esa fecha, entonces la Exposición sería inaugurada en el otoño siguiente, o sea en 1928.

El Comité organizador ha decidido ceder a las Repúblicas americanas terrenos gratuitos para que construyan en ellos pabellones provisionales.

Las construcciones permanentes de las mismas naciones del Nuevo Mundo pagarán un cánón al Ayuntamiento de Sevilla por la ocupación del terreno durante 75 años y al mismo tiempo cada uno de los países podrá cobrar a su vez a los respectivos expositores otro cánón proporcional a su ocupación de espacio.

Igualmente el comité cobrará cierta cantidad por el mismo concepto a los expositores americanos que presenten sus obras o productos en las galerías hispano americanas.

La Ciudad de Akyab casi destruida por el tifón de Bengala

Rangoon, India.—Un violento tifón «ciclón» que procedía del Golfo de Bengala causó muy grandes daños en la ciudad de Akyab, quedando completamente destruida la casa de los tribunales. Porciones de los caseríos de Mosngdaw y de But-hidaung fueron barridos, completamente por el meteoro.

Electrificación de líneas

Roma.—El ferrocarril ha sido electrificado desde Moderna a Génova, incluyendo la sección del túnel del Monte Cenis y el resto de la línea desde Génova a Roma se está electrificando. Los empleados son todos civiles y muestran deseos de ser útiles, cosa que no ocurría antes de la guerra.

Los túneles a lo largo de la Riviera italiana eran famosos por sus emanaciones sulfurosas, pues las locomotoras quemaban carbón blando, y su humo acre llenaba los compartimientos, dejando grandes manchas de hollín en el rostro de los pasajeros. El viaje a través del túnel del Monte Cenis ocupaba de veinte a veinticinco minutos y actualmente se realiza en doce con un motor eléctrico.

El equipaje en los ferrocarriles se entrega intacto a los viajeros desde que Mussolini se encuentra en el poder. Anteriormente los baúles eran abiertos y los artículos de valor desaparecían sin perspectivas de poder recuperarlos.

Un paralítico emprende un viaje de Nápoles hasta New York

Nápoles.—El capitán Teresio Fava, notable aventurero del mar, que ha llamado la atención muchas veces por sus temeridades a pesar de que está paralítico de ambas piernas, salió de Portici a bordo de un barco de vela especialmente construido para él, de veinte pies de largo, rumbo a New York.

Lleva alimentos y agua para tres meses. Numeroso público se reunió en los muelles para despedir al intrépido marino.

Condenados a 4 años los falsificadores de billetes europeos

Budapest, Hungría.—El juicio de los falsificadores que pretendieron inundar a Europa con billetes de Bancos falsos, vengándose así de las Potencias que trataron mal a Hungría por el Tratado de Paz que le impusieron, terminó cuando el Príncipe de Windisch Graetz y el ex jefe de la policía de Budapest, Nadoesy, jefes del grupo de falsificadores, fueron condenados a cuatro años de prisión cada uno.

Cinco de los miembros de la banda fueron absueltos y otros dos condenados a ocho meses de trabajos forzados.

Lucha por dar a su hijo el apellido de Hohenzollern

París.—En una villa cercana a París, una madre rumana reflexionaba sobre los recursos legales de que echará mano ahora para dar a su hijito de seis años el derecho de usar el apellido de Hohenzollern.

Zizi Lambrino, esposa morgánica del ex Príncipe heredero Carol de Rumania, perdió su primer encuentro legal con su esposo ante los Tribunales de París, al declararse incompetente, el juez que entendió en el caso para dictar fallo en una cuestión de paternidad.

El letrado Albert Salon, abogado de Mme. Lambrino, dijo a The Universal Service:

Mircea nació después de ser anulado el matrimonio: pero en realidad Carol y Zizi hicieron vida marital dos años después de haber disuelto los vínculos matrimoniales los Tribunales rumanos.

Todo el mundo sabe que en cuestiones de paternidad lo que rige es la concepción y no el día del nati-

lio, por cuyo motivo Mircea debe considerarse legítimo.

La mejor colección de armas del mundo está hoy en Niza

Niza.—La más hermosa colección de armas entre las que pueden existir en el mundo, evaluada en más de un millón y medio de dólares y constando de algunos centenares de piezas, acaba de ser obsequiada a la ciudad de Niza por el coleccionista inglés, Mr. Félix Jonbert. La colección ha sido instalada en el Museo Massena en una habitación adyacente a la famosa capilla de las joyas.

Una de las más notables prendas de la colección es un espadín que perteneció a Juano de Arco de principios del siglo XV. La hoja fué hallada hace veinte años en un castillo de Lorena y se cree que constituye la única arma auténtica de la doncella de Orleans, que se haya hasta ahora descubierto.

La colección de antiguas armas comprende muchas piezas de inestimable precio. Una incrustada en oro, data de la época de Maximiliano J habiendo sido construída en Nuremburgo el año de 1460. La colección comprende además el famoso casco de Felipe II, de España, obra de Wolff y Landshut.

Un túnel al centro de la Europa

Génova.—El Primer Ministro Mussolini exhortó a los genoveses para que no se contenten con la supremacía comercial del Mediterráneo, que actualmente posee la ciudad de Génova, pidiéndoles que hagan cuanto les sea posible para llevar su influencia más allá de las columnas de Hércules.

—Estoy resuelto a dar a Génova un alcance mayor—dijo el jefe del

Gobierno dirigiéndose a los empleados del puerto genovés—porque estoy decidido, con mi Gabinete, a construir un túnel que disminuirá la distancia de esta ciudad a la Europa Central. El pueblo genovés ha cooperado hasta el máximo en la obediencia y la disciplina. Aquello que se decía del caos y del desorden italianos, ha desaparecido. Y yo os prometo que esos tiempos no volverán....

Las bodas rusas son húmedas

Moscou.—Una boda no es una boda, en opinión de los aldeanos rusos, a menos de que haya muchos invitados que, en el curso de la fiesta, se emborrachen completamente.

Las bebidas favoritas de los aldeanos rusos son el «samogón» y el «braga» que pueden competir con los licores que venden los contrabandistas en los Estados Unidos.

Las autoridades de un pueblo de la provincia de Perm recientemente dieron a la publicidad una estadística sobre la cantidad de licor consumida en las bodas aldeanas.

El promedio de invitados a una boda pobre es de quince, los que consumen veinte botellas de samogón y cuatrocientas botellas de braga; con un costo para el anfitrión de unos cuarenta y cinco pesos.

Los invitados a una boda de la clase media entre los aldeanos es de veinte y tres y el consumo de 360 botellas de Samogón y 600 de braga con un costo de unas cien pesos.

Las bodas en las familias ricas de campesinos se hacen con 35 invitados con las cuales se gasta 180 botellas de samogón y 800 de braga.

Las estadísticas correspondientes a las ceremonias matrimoniales celebradas en un período de cinco meses arrojan las siguientes cifras:

7790 invitados, 106,800 botellas de samogón y 195,800 botellas de braga con un costo total de \$ 33,000. Esta última excede en unos \$ 5,000 al total de los impuestos agrícolas que el distrito pagó al gobierno.

CORTE PLENA SESION DEL LUNES

Fué aprobado el nombramiento del señor Víctor Manuel Porras Gutiérrez para portero interino del Juzgado 1.º del Crimen de esta provincia.

—Asimismo se aprobó el nombramiento del señor Rafael Cordero Castillo para el destino de escribiente de la Alcaldía del cantón de La Unión.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Cleofas Salas Pérez para Secretario del Juzgado Civil de la provincia de Limón.

—También se nombró al señor Salvador Rocha, ú. ap., primero de la terna de ley, para Prosecretario del Juzgado del Crimen de la Provincia de Limón, en substitución del citado señor Salas Pérez.

—Se nombró al señor Juan José Pastor Padilla para Alcalde Segundo propietario del cantón central de Limón, en reposición del Licenciado Alberjo Quesada Mora, quien pasó a otro cargo.

—Se aprobó el nombramiento del

señor Joaquín Calivá Argüello para escribiente provisional de la alcaldía del cantón de Siquirres.

—Vista la solicitud de Manuel Venegas López en que pide rebaja de la décima parte de la pena que se le impuso, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Vidal Quirós Escalante para conocer, en la Sala Primera de Apelaciones, del juicio ordinario de Alma Berta Zollikoffer contra José María Zeledón Alvarado en lugar del Magistrado Licenciado Gerardo Guzmán Quirós.

Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción N.º 7 SPORTMEN. Favorecido: Alfredo Calvo.

Acción N.º 94 ROLL TENOR. Favorecido: Enrique Bolaños.

Presenciaron: Walter Espinoza, Enrique Bolaños.

Vacuna contra la tifoidea

Avisamos al público que la vacuna contra la tifoidea se da gratuitamente en la Subsecretaría de Higiene.

Las personas que quieran librarse de esa enfermedad pueden vacunarse durante la mañana. A los médicos de cabecera se les proporciona la vacuna antitífica también gratuitamente.

En el Turrujal y en el distrito de Peor es Nada, abundan mucho los casos de paratifoidea.

Poquita cosa

Mediante una simple proporción numérica, vamos a examinar cuántos antepasados hemos necesitado cada uno de nosotros para venir a este mundo. Necesitamos padre y madre, son dos; los padres de nuestros padres son cuatro; nuestros bisabuelos son ocho; tatarabuelos, 16. Hasta la venida de Jesucristo (56 generaciones), para cada uno de nosotros han tenido que nacer antes la friolera de:

139.234.017.478.534.886 personas. ¡Y esto sólo desde la venida de Cristo! Si nos remontamos hasta Adán y Eva, suponiendo que hombres y mujeres se hayan casado a los 21 años, nuestros antepasados serán hoy unos 2.199.915, seguidos de 144 ceros!

PESAR

Después de haber soportado una larga cuanto dolorosa enfermedad con elíficante resignación, entregó su alma al Supremo Hacedor, en las primeras horas de la mañana del domingo, la Sra. doña Angelina Flores de Gallegos.

Fué la desaparecida hija menor de aquel distinguido hogar que en Heredia tuvo como jefes a don Joaquín Flores y doña Paula Paniagua de Flores, cabiéndole la dicha de recibir la educación genuinamente cristiana que en tiempos mejores que los nuestros solía impartirse en el seno de las familias.

En 1890 contrajo matrimonio con el caballero josefino don Manuel Antonio Gallegos. La boda constituyó en Heredia un verdadero acontecimiento social. Fué presidida por el Jefe de Estado Lic. don José J. Rodríguez y a ella concurrió lo más granado de aquella ciudad y muy lujosa representación de la sociedad capitalina.

La Sra. de Gallegos durante los 35 años de su matrimonio hizo siempre vida recogida y de ejemplar consagración al hogar. Nadie la vió jamás en fiestas profanas;

el cumplimiento de sus deberes domésticos fué para ella grato cautiverio que absorbió por completo los días de su existencia.

Ante su muerte la piedad cayó de rodillas y con los ojos fijos en el Cielo no cesa de rogar por ella; la bondad hace dulce y amable su memoria y la fe proclama que su fallecimiento es el principio de su vida perdurable y eternamente feliz.

En este momento de pesar El Correo Nacional cumple con el deber de hacer presente su condolencia al viudo don Manuel Antonio Gallegos, a sus hijos don José Gallegos, don José Santisteban Repetto y doña María del Rosario G. de Santisteban y Srita. Cristobalina Gallegos; a sus hermanos don Nicolás Gallegos y doña Adela Flores de Gallegos, doña Carlota Iglesias v. de Gallegos, Dr. don Ramón Gallegos y Sra., Sor María Luisa Gallegos, don Salvador Gallegos, doña Juanita Gallegos v. de Alvarado, doña Rosalina Morales v. de Flores y familia, así como a sus demás deudos.

LA ESPIRITUALIDAD

Siempre en lucha tenaz, como Hércules y Anteo se hallan la espiritualidad y el materialismo, y nuestro ser que tiene aspiraciones que no pueden ser saciadas con los gozos materiales, tiende a elevarse a pesar del poder atractivo que sobre nosotros ejerce la tierra que nos impele con fuerza y a veces arrastra por el lodo.

Todo hombre por grosero que sea, siente la espiritualidad y cuanto más culto y más artista, dicho se está que en mayor grado... y la busca en la religión, en las ciencias, en el arte, en todos los seres, pues en casi todos hay un reflejo de ella.

La generalidad de los jóvenes la buscan en la mujer, que hasta ahora fué donde apareció bajo diferentes maneras de existir. La dignidad, el recato y hasta la esquividad atraían de tal modo, que era inspiradora de los poetas como Laura de Petrarca, Beatriz del Dante y como en la Edad Media heroína de leyendas.

Y en el teatro, reflejo del espíritu de las épocas, un afamado autor en unas de sus comedias titulada: «¿Quién es ella?» la representa espléndidamente tratada; la hallamos en todas las épocas de su vida buena, abnegada, generosa; en todas las ocasiones brindando al hombre con su espíritu de sacrificio, que la rodea de una actualidad.....

Las corrientes modernas, van desposeyendo a la mujer de lo que era su mayor encanto, por medio de las modas cada vez más atrevidas, cada vez más descocadas... ¿Y cómo van a atraer a los hombres e inspirar a los artistas por hermosas que sean, si las encuentran asistiendo a las luchas del boxeo, contemplando sin espanto el imperio de la fuerza bruta, viendo sin rastros de compasión, que por distraer a los demás, no mediando resentimientos ni ofensas

anteriores, se matan los hombres?; si las encuentran en las peluquerías aguardando turno, conversando con ellos, sin previas presentaciones ni rastros de timidez; si las hallan en los «bares» tomando como ellos cerveza, fumando y oyendo con tranquilidad, [sin repugnancia, las conversaciones que en tales sitios abundan?

En este cambio de costumbres nadie gana. La mujer se masculiniza y pierde cuanto de bello moralmente tenía, el hombre como consecuencia lógica se habitúa a considerarla no como a un ser digno de todo respeto y consideraciones; sino poco más que a un compañero y despojado de todo sentimiento de caballerosidad y finura, queda sin el trato social exquisito que avalora sus prendas personales

Una ráfaga de locura ha trastornado los cerebros de muchas mujeres y es preciso que comprendan que la libertad entre ellas implantada (y consentida por los que pueden poner remedio a sus demasías) le arrebató sus dotes más apreciables, y que de seguir así, habrá que decir de muchas lo que hace tiempo y por excepción escribía un poeta:

«Sin ternura e idealismo
sin virtud, amor y fe,
y sin alma y sin cariño
¿de qué sirve la mujer?»

DOLORES DEL RIO SANCHEZ G.
(Terciaria franciscana).

De «EL ECO MARIANO», Pto. Plata.

A. Q. L.

Junio 3 de 1926

La Sociedad Tea

Sigue esta institución alajuelense, preocupándose por los intereses de los damnificados del Virilla. Muchas de las reclamaciones tramitadas por sus abogados, han sido oídas por el apoderado de la Northern, Lic. Picado.

Lástima que todos los perjudicados no se adhieran al memorial de TEA.

Sin embargo se argumenta que cada caso lo resuelve la Compañía de modo especial. En el Congreso no se ha vuelto a tramitar la ley en estudio para nombrar un tribunal especial.

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

Fiesta en la Escuela de Varones anexa al Liceo

El domingo hubo una animada fiesta en este plantel primario, para comenzar la serie anual de reuniones de padres de familia.

El programa estuvo muy bien combinado, pues además de los ejercicios corrientes de declamación y música, hubo espectáculos deportivos.

Jugose una partida de basket entre los alumnos de dicha escuela y los de Aranjuez, que resultó a favor de los primeros.

También estuvieron notables los ejercicios físicos hechos por todos los alumnos.

El patronato entrará ahora en intensas actividades.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

La enfermedad del distinguido caballero Dr. D. José M. Soto

Desde 1924 el estimable ga'eno Dr. Soto, uno de nuestros más famosos profesionales, y quizás el político más limpio del país, viene mal de salud.

Por eso el año 25 hizo su viaje a Europa y en París consultó su dolencia en las mejores clínicas.

Tuvo un alivio y así regresó al país con mucho consuelo para su querida cuanto estimada familia y para la sociedad.

Ahora de nuevo, nuestro distinguido amigo ha vuelto a sentirse mal y su dolencia le repite.

Por esa razón, casi se abstiene ya de su profesión, en la cual su consulta y su opinión, ha sido siempre valiosa y eficaz.

El CORREO NACIONAL hace votos porque el amigo y profesional vuelva al goce de su buena salud.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

Madres Católicas de Sión

El martes 8, a las 8,30 de la mañana celebrará su reunión mensual esta sociedad.

Se suplica la asistencia a todas las socias

Notas de Escasú

Fiesta de Corpus

Hermosamente se celebró el jueves pasado en esta ciudad, la festividad del Corpus Christi, con una grandiosa procesión al rededor de la plaza. Los altares todos fueron hechos con bastante arte y gusto, y donde se veían la multitud de angelitos en medio de las flores naturales y artificiales con que habían sido adornados.

Rosarios de Junio

Con bastante concurrencia se verifican igual que en el mes de Mayo, los rosarios de este mes, esto se debe a la plausible actividad y simpatía para nuestro querido Cura Presbo. Zavaleta, en nuestra Parroquia.

Iniciativa

Nuestro querido Párroco, siempre en miras de adelanto religioso en nuestro templo, está llevando a cabo su iniciativa para conseguir un Via Crucis de bulto y que aproximadamente cuesta por ahí de \$250 cada estación. Ya la Municipalidad acogió el buen deseo del Sr. Cura, encabezando la lista haciéndose cargo de una de las estaciones. Llamamos la atención a aquellas personas que están llamadas a tomar de su cuenta otra

estación y así engalanar el templo de Dios; y demostrar al Sr. Cura el agradecimiento por su actividad y buen deseo hacia el templo de Dios.

Carta de agradecimiento

Ya nuestros deportistas, recibieron del culto caballero y deportista don Gastón Michaud, su agradecimiento en frases de sinceridad, por el gesto de nobleza y justicia que los asistió al pedir a la Liga Nacional la suspensión de un castigo. Con frases cariñosas dice, que ya tendrá ocasión de venir para demostrarles lo que es un corazón donde se anida un agradecimiento.

Circo Cachirulo

El jueves pasado dió su primer función la compañía de este circo; sus trabajos muy buenos, merecieron el aplauso del público. Felicitamos a todos por sus magníficos trabajos y ante todo por su expresión culta, y su respeto a que deben sugetarse para ante los espectadores.

Que cosechen muchas pesetas y muchos triunfos más en su árdua tarea de la vida.

Corresponsal

Confesión de Viviani

René Viviani, el célebre y terrible anticlerical francés, muerto recientemente, hacía en «L'Humanité» del 3 de diciembre de 1921 esta contundente confesión:

«El laicismo fué una mentira necesaria, cuando ante irritadas oposiciones directas, se forjaba la ley escolar: Se permitía esa quimera el laicismo para tranquilizar a los tímidos, que se oponían a la ley; mas ha llegado la hora de decir que la neutralidad escolar nunca fué otra cosa sino que una MENTIRA DIPLOMATICA en obsequio de los timoratos».

«Seamos francos ahora: lo que siempre pretendimos fué dar al laicismo un carácter antireligioso y de una manera activa, militante, belicosa».

(De «La Dama Católica»).

La paz reina en Varsovia y en la Municipalidad

Su disgustillo habían tenido los concejales Madriz y Cardos, carlistas el primero y volista el segundo.

Todo por cuestiones de la corporación entre las cuales hasta se recortó el famoso pacto de elección de enero.

Pero ahora por dicha se ha arreglado todo y ambos señores han hecho las paces, con lo cual los intereses municipales no sufrirán

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Otro triunfo de La Libertad

Para el domingo se concertó otro desastre de balompié entre el equipo Colombiano en visita y el Libertad.

De antemano se calculaba el resultado, pues la oncena nuestra es temible por su destreza, habilidad y tenga experiencia.

No hubo en el Estadio tanta concurrencia y al final de la partida los azules fueron los vencedores.

Sigue temblando por las mañanas

Los sismos y temblores siguen. Ayer poco antes de las 8 de la mañana se sucedió otro temblor de regular intensidad. De algo sirvió, pues los que hacen san lunes, tuvieron que salir de la cama rápidamente.

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

Sea mañana lo que dice
mamá-abuela

de su reumatismo, y la "milagrosa"

CAFIASPIRINA

Alivia los dolores, ayuda a la eliminación del ácido úrico y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

"Del viejo, el consejo." No olvide buscar a "mamá-abuela."

BAYER

Recorte y envíe en seguida este

CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de \$ 7.00 más \$ 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño.....Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

LA DIGNIDAD DEL TRABAJO

El trabajo, numen inspirador de todo bien, fuente benéfica que apaga nuestras ansias de ideal, alivio para las almas torturadas, abismo en que se pierden nuestras inquietudes y nuestros desvelos, castigo divino que Dios en su infinita sabiduría impuso a la humanidad precavida para que la purificara y así pudiera alzarse hacia El, limpia de inmundicia y de pecado; es el lazo que nos une, es el vínculo que acerca nuestras almas, es el nivel que nos iguala ante Dios y ante la sociedad.

Obreros, que os consumís en la oscuridad de vuestros talleres, en olvidado y meritorio trabajo, obreros que desafiáis la muerte desde la cumbre de vuestros andamios, y que poco a poco, váis creando amasada con vuestros sudores y fatigas la grandeza de la tierra, obreros que tenéis la frente ardida por los rayos quemantes de nuestros soles tropicales, estrechad entre vuestras manos robustas y musculosas, la mano que os extendemos los obreros del pensamiento, jóvenes rectos y libres, llenos de ilusiones y ansiosos de renovación purificadora que consumamos nuestras energías en vuestros afanes al triunfo de la Religión y al engrandecimiento de la Patria.

No venimos a predicaros doctrinas de falsa igualdad, ni a deslumbrar vuestras inteligencias con sugestivas, pero irrealizables teorías sobre la emancipación obrera, no venimos a fomentar la ambición en vuestros pechos, ni a hacer germinar en vuestros corazones el odio contra las clases afortunadas; somos mensajeros de la paz y queremos descorrer ante vuestros ojos el velo que oculta la verdad de los cosas, somos propagadores de doctrina y queremos avivar en nuestros pechos la llama de la fe, bálsamo milagroso que cicatriza las heridas del alma.

Hay dos doctrinas frente a frente que se combaten con saña y que encaminan todos sus esfuerzos a extirparse la una a la otra. Ambas persiguen el mejoramiento de las clases obreras, la una haciendo caridad y predicando abnegación y amor, la otra haciendo revolución y predicando matanza y exterminio, la una purificando las almas y la otra envenenando los corazones; la primera lleva por lema el amor, la segunda lleva escritas con rojos caracteres en su bandera estas palabras tristemente célebres: «Igualdad, Libertad, Fraternidad»; son la Iglesia y el socialismo. Vamos a eohar una ojeada a los tiempos pasados para ver de qué medios se han valido y qué resultados han logrado estas dos doctrinas en su incesante combatir.

La bandera de la fraternidad, señores, aunque parezca una paradoja, ha venido flotando al través de los siglos sobre un mar de sangre; la bandera de la libertad ha ondeado sobre los palacios de multitud de tiranos, sañudos y crueles que han dejado tras de si una huella de escombros y cadáveres; los apóstoles de la igualdad han hecho más profundos los abismos que separan a las clases sociales sembrando el odio y la discordia en los corazones. Dondequiera que la tiranía del capital se ha derrumbado entre las explosiones de la dinamita y el fulgor de los aceros, se ha entronizado una tiranía más implacable. La tiranía de la ignorancia y el desenfreno. La codicia de los obreros ha sido entonces más sórdida que la codicia de los señores.

Volvamos los ojos hacia Francia, la tierra de la libertad y del derecho. Allí la revolución rugió con siniestros rugidos de tormenta, las furias se desencadenaron, los sen-

timientos más viles y las pasiones más bajas se reflejaron en los rostros de aquellos sicarios de la persecución. Los reyes y los grandes rindieron sus cabezas como un tributo a la furia del pueblo; las mujeres y los niños rodaron por el suelo entre lágrimas y ruegos como flores tronchadas por las ráfagas del huracán.

Todo fué escombros y ruina, no hubo más ley que la voluntad de una camarilla funesta, solo se adoró a la diosa Razón, mancha de fango que la corrupción arrojó sobre los alfares.

Ese es uno de los frutos del socialismo.

Pero hay todavía un ejemplo igualmente funesto y odioso en los tiempos modernos allá en la roja Rusia de los soviets. Y en verdad, señores, que no hay epíteto que mejor cuadre a la Rusia contemporánea que el de roja. Sí, Rusia es roja como la sangre que ha corrido a torrentes por el suelo, roja como las llamas que han envuelto entre sus penachos las ciudades y las aldeas; roja, intensamente roja, como los últimos fulgores de ese sol que se oculta, allá tras la inmensidad de sus estapas, el sol de la Religión.

Continuará

**Queso con chile
Salmones
Mortadella**
Importación directa

"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

€ 10.7565,28 cuesta la ampliación del Cementerio

Muchas e importantes cifras y anotaciones contiene el informe de la Junta de Caridad que estamos hojeando con mucho afán, pues todas sus páginas son de alto interés.

Desde 1919 la Junta viene comprando lotes de terreno fronterizos al cementerio grande hasta completar ya una extensión de 2 hectáreas más 6866 metros cuadrados, con lo cual se calcula que haya sitios para enterramientos durante un cuarto de siglo.

Esos terrenos han marcado una salida lenta de € 71.022,08, pero la compra, vistos los precios actuales del suelo de San José ha sido barata, pues la vara ha salido a € 1,85 precio que ya no se obtiene en ningún sector de la metrópoli.

En murallas se han gastado... € 36 463,15, pero la longitud de esa construcción fué mucha, pues llegó a 503 mts.

El negocio será positivo para la junta, pues la reventá de fosas es altamente beneficiosa para los fondos.

Escuela Colón

También este plantel que regenta la maestra Sta. María Angela Carvajal, ha entrado en actividades organizando su patronato. En la semana pasada se reunió y ahora sabemos que está organizando una próxima fiesta, en combinación con una reunión de padres de familia.

Justo sería que se volviera a tocar la cuestión de construir una escuela en dicho barrio.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Noticias de Centro América

Tegucigalpa 25.

en la carretera del Norte.—EL CRONISTA.

Guatemala 2

El Chapulín desapareció del Departamento de Guatemala, precisamente el día en que se hicieron las siembras de maíz, cosecha que será abundante en el futuro.

Se asegura aquí la reimpresión del libro Campaña 1885, escrito por el Dr. Meza, admirador de Justo Rufino Barrios.—V. M. DIAZ.

El Presidente en el Consejo de Ministros acordó permitir libre la introducción de maíz, frijoles, arroz, papas para salvar la república del hambre que la amenaza.

Fuó capturado anteayer un joven de doce años, falsificador de firmas.

Proximamente quedará abierto al servicio público el puente Selgual

Se van los deportistas colombianos

Estos jugadores que socialmente han sido muy apreciados, aunque deportivamente no han tenido ningún éxito señalado, no dejarán a fin de esta semana. Su regreso se imponía, pues contaban con poca licencia.

Aquí han sido bien atendidos y quizás con el tiempo, cuando mayor sea su estrenamiento y pericia, los nuestros los devolverán la visita en su país. Por nuestra parte nos complacemos en desearles feliz viaje.

Las bases del empréstito

Ya el Sr. Secretario de Hacienda tiene en su poder las bases del empréstito externo que será de ocho millones; algunos creen que debe hacerse por 10 millones, dejando opción para dos en lo futuro.

En el congreso los diputados no han tomado opinión definitiva hasta conocer las bases de la negociación. En general hay buen deseo de hacer ese negocio para descongestionar la crisis actual.

La Mujer en su Casa

Hemos recibido el número de mayo de esta interesante Revista, que trata de todo cuanto puede interesar a la mujer, labores, labores a máquina, ropa blanca, modas para señoras y niñas y trabajos artísticos (repujado y pirograbado), etc.

En la lección de corte de este mes aparece un precioso modelo con todos los detalles preciosos para su corte y confección.

Publica también un interesante artículo de G. Martínez Sierra dirigido a las muchachas de quince a veinte años, señalándoles dos nuevas obligaciones: «Hay que prepararse a dar fruto» y «Hay que ser bonitas». Continúa publicándose la novela de Guey de Chantepleurs «La Aventura de Huguet».

Aprece Ud. cuán interesante es LA MUJER EN SU CASA. Pida un número de muestra a la Casa Editorial Bailly-Bailliere S. A. Núñez de Balboa 21, Apartado 56 Madrid, (España) y lo recibirá gratis

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 492.

Los ingenieros piden que las Comisiones figuren en la Constitución

Los señores ingenieros están entusiasmados con las comisiones técnicas. A fin de solidificarlas se pidió que una junta de técnicos acuerde y redacte todas las reformas propuestas y que se pasen al Congreso.

Pero otro miembro de la Facultad propuso que además se iniciara una reforma constitucional, para que esos organismos figuren en la carta magna.

El asunto en esa nueva forma ya merece más cuidado, pero creemos que no tendrá los dos tercios para que pase como artículo constitucional.

Nos parece que con solo la ley del Congreso basta para la seguridad de ese organismo.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemnemente dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa € 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa € 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR € 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Otro triunfo del equipo de Basket Ball de la Gimnástica Los juegos del campeonato interno de esa Sociedad verificados antier

El equipo de basket-ball de la Sociedad Gimnástica Española se ha anotado un nuevo triunfo. El domingo pasado en la Escuela Mauro Fernández, ante una numerosa concurrencia ha vencido al primer equipo del Club Sport Chaparros, por 32 tantos contra 31.

De parte del equipo victorioso tomaron parte en ese juego, los siguientes: Alvaro Castro Rawson, Alfredo Esquivel, José Astúa, Mariano Anderson, Juan María Marchena y Martín Quirós.

Los vencidos o sean los Chaparros, jugaron con los siguientes jugadores: Manuel Rodríguez, Roberto González, Jesús Conejo, Mariano Fournier, Efraín Granados, Alfredo Jiménez y Jorge Herrera.

La Gimnástica jugó muy bien, con este triunfo es el segundo que obtiene sobre el Chaparro. Los vencedores fueron muy aplaudidos. El juego era en honor de los futbolistas colombianos.

Los juegos del campeonato de foot ball de la Sociedad Gimnástica Española

Se llevaron a cabo el domingo los juegos siguientes del campeonato de foot-ball de la Sociedad Gimnástica Española. Los del domingo tras anterior estuvieron muy interesantes, lo mismo ocurrió con los de antier. Jugaron primeramente a las ocho y media de la mañana las onzenas F y G, habiendo resultado vencedor este último que se anotó cuatro goles contra cero. En ese juego los equipos estaban integrados así:

El equipo G (Blanco), el vencedor, Martín Quirós, José María Cuesta Jesús Conejo, Fernando Vieta, Rafael Roig, Braulio Avila, Juan Romero, Víctor V. Cuesta, Carlos Ulate, José López y Arturo Robert.

El equipo F (Blanco rojo), el vencido: Alfredo Vieta, Miguel Herre, José Escorriola, Ramón Herrera, Jorge Brealey, Miguel Angel González, Raúl Avila, Peter Asmann, Fernando Escorriola y Francisco Secto.

Luego jugaron los equipos A. y B. habiendo alineado al iniciarse el juego en la siguiente forma:

A. (Blanco) Adrián González, Rívardo Fournier y Alfredo Lizano, Humberto Gómez, Eduardo Hütt, Enrique Bustamante, José F. Fonseca, Max García, Gorgonio Herrera, Oscar Fernández y Carlos Blanco.

H. (blanco y rojo) Rafael Bustamante, Baltasar Salazar, Julio Muñoz, Juan María Marchena, Manuel Emilio Mata, Fernando Streber, Benjamín Sasso, Miguel A. Castro Gamboa, Manuel Antonio González Herrán y Fernando Esquivel.

Este juego lo ganaron los del equipo A. que se anotaron cuatro goles contra cero, igual que en el juego anterior.

De jueces sirvieron en el primer juego don Gastón Michaud y en el segundo don Arturo Herrera.

A los equipos F. y H. les faltaron un elemento a cada uno, al primero Otto Bohelen y al segundo General Jiménez.

Durante la verificación de los encuentros reinó mucho entusiasmo

Santorial

Martes 8.—Santos Salustiano y Victoriano, confesores, Medardo, obispo y santa Sira, virgen.

SAN SALUSTIANO, CONFESOR

Este Santo, cuya patria se ignora, después de haberse hecho admirar desde su niñez por su moderación, sabiduría y humildad, tuvo la gloria de confesar a Jesucristo en la persecución de Decio, año de 250. Hallándose en Roma fué encerrado en una oscura prisión, y atormentado por el hambre y por la sed, siendo puesto después en libertad. Luego pasó a Cartago, en busca de San Cipriano, a quien la persecución había obligado a esconderse. El santo obispo consideró la llegada de nuestro Santo como una buena ocasión, que Dios le presentaba para extender el Evangelio, y al efecto lo ordenó de sacerdote. El uso de la iglesia de Cartago era hacer leer el Evangelio por los lectores. San Cipriano encargó a Salustiano este ministerio, dándole otros cargos y dignidades, para que todos los días se oyese la palabra divina de boca de un hombre, que la observaba con tanta fidelidad. Por no ser obispo, Salustiano lo renunció todo y se retiró a un desierto. Esto es cuanto sabemos de la vida de este Santo, ignorándose el año y día de su muerte.

La Santa Biblia

Como un acontecimiento bibliográfico se puede estimar el laudable esfuerzo llevado a cabo por la Casa Editorial Revista Católica, de El Paso, Texas, al editar la Biblia Sagrada, en español, en forma manual, con anotaciones especiales para las circunstancias actuales del mundo.

Es la primera vez que se hace una edición española de un solo volumen, tan manejable y bien presentado. Sus dimensiones son 7 1/2 x 5 pulgadas, empastada en negro, con planchas doradas, cubierta flexible conteniendo XVI páginas de Introducción y 1550 páginas de texto, pero impresas tan nitidamente en papel especial, que el volumen solamente tiene un espesor de 1 1/2 pulgadas.

Indudablemente que con esta edición de la Biblia en forma manual, a precio relativamente económico; y con las explicaciones tan claras y convincentes para todos, los beneficios morales que reportará a la población religiosa de habla española del Continente, serán muy grandes.

Los pedidos que deseen hacer los interesados pueden dirigirlos ya directamente a la Revista Católica, P. O. Box 1572, El Paso, Texas, EE. UU. de A., ya a este periódico. En el primer caso les encarecemos que mencionen que han visto en nuestra publicación la noticia relativa, al girar la suma de \$ 3.00 (tres dólares) moneda americana que importa el interesante libro; pues haciendo mención de nuestro periódico pueden obtener la ventaja de recibirlo franco de porte, lo mismo que pidiéndolo por nuestro conducto.

Esta edición de la Biblia hecha por la Revista Católica, está conforme a la traducción del Ilmo. Sr. D. Félix Torres Amat, de la versión de la Vulgata latina, y naturalmente tiene las aprobaciones y recomendaciones de la autoridad eclesiástica.

Nos informan que la segunda edición está ya en prensa.

Marítimas

Limón, 5

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés San Gil de 1557 tons., procedente de Boston vía directa. Tripulantes 48. Capitán William J. Mathers y consignado a U. F. C. Sin carga, correspondencia ni pasajeros.

Limón 7.

El 5 a las 17 horas zarpó para New York, vía Cristóbal y Habana el vapor norteamericano «Pastores», de 3843 toneladas, capitán C. R. Glenn, tripulantes 131 y despachado por United Fruit Co. Pasajeros para Nueva York: Vicente Sáenz, Dora Sáenz, Guillermo Sáenz, James D'Keouch; para Habana: Manuel Benito, Emilia Benito, Heberto Correa, Luis B. Sandoval, Ester de Salazar, Blanca Salazar, Claudio Aguilar, Emilio Escamilla, Marta Quirós, Ester Mezerville, Noemi Mezerville, Rufina Castillo, María Anguisolo, Julia Morales, Enriqueta Coll, Estela Guyart, Harris Kirk, Graciela Granados, Máximo Albertazzi, Rosenda Albertazzi, José Albertazzi, Salvador Soto, Isolina Esquivel, Tomás Castillo, Mair Sutton, Constantino Albertazzi, Gabriel Guillemeteaux, Frolence Intosh, Violet Mc Intosh, Stefano Gasparini, Theresa Edetars. Carga para Nueva York 1347 piezas de balsa 3000 cajas de piña machacada, 300 sacos de cacao en grano, 70 cajas de café tostado, 1 caja maquinaria, 3 bultos de suelas de hule, 3 paquetes de oro en barra, 59967 racimos de bananos. Cristóbal: 416 bultos de frutas y legumbres. Buenaventura: 1200 sacos de cacao en grano. Cartagena: 200 sacos de cacao en grano. Santa Marta: 10 sacos de cacao en grano. Londres: 46 sacos de café y 2 cajas de concha de tortuga. Correo 62 sacos.

El 5 a las 11 hs. zarpó para Colón la balandra colombiana «Isleña» de 40 toneladas, Capitán C. N. Hawkins. Tripulantes 10 y despachado por R. E. Smith Co. Sin pasajeros, carga ni correo.

El 5 a las 16 horas zarpó para pto. Colombia el vapor italiano «Vittorio Veneto» de 2776 tons., Capitán F. Rittore. Tripulantes 44 y despachado por R. Smyth & Co. Sin pasajeros, carga ni correo.

El 5 a las 17 horas zarpó para New Orleans, vía Kingston y Jamaica el vapor inglés «Dakarria» de 4064 toneladas. Capitán J. Mercer, tripulantes 51 y despachado por Felipe J. Alvarado Co. Sin pasajeros, carga ni correo.

El 6 a las 8 horas zarpó para Boston, vía directa el vapor inglés SAN GIL de 1957 toneladas, Cap. William J. Mathers. Tripulantes 48 y despachado por United Fruit Co. Pasajeros: Arthur Mc Intore, John Monge, Rafael Monge. Carga: 2 huacales piñas, 39534 racimos de bananos.

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar \$ 0,75. Se vende en nuestras oficinas

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

Cifras del Asilo Chapui

En 1925 se trataron en ese Asilo 619 alienados de los cuales fueron 296 hombres y 323 mujeres.

El promedio diario fué de 340 enfermos. A fin de año salieron 170 hombres y 154 mujeres.

Las defunciones fueron muchas, pues sumaron 52.

Es curioso advertir que salen más locos de la fila de los vagos, pues entre ellos hubo 41 hombres y 53 mujeres.

Los agricultores dan una alta cifra, pues fueron 48 y los jornaleros 111.

Hubo 13 lavanderas locas y 8 mujeres de mal vivir.

Por delirium alcohólico se trataron 28 hombres y 9 mujeres, por locura alcohólica 3 hombres y 3 mujeres.

El alcoholismo en todo produjo 40 casos de locura, lo cual es ya alarmante.

Notas Varias

En el mes de agosto se iniciará la exportación de bananos de la región del Pacífico a San Francisco de California.

Para la Banda Militar de Limón se recibió un nuevo instrumental. También una parte para la Banda de Heredia.

Un acaudalado comerciante trata de establecer en el Puerto del Atlántico una planta purificadora de leche

El Lic. don Antonio María Soto que duran e más de un año residió en Acosta consagrado a actividades agrícolas, ha vuelto a abrir en esta capital su bufete de Abogacía y Notariado

En el sorteo N° 175 de Cooperativa Constructora resultó favorecido el N° 507 de don Amadec Fallas.

La Compañía que ha tenido en arrendamiento el Mercado de Heredia parece que ha desistido del contrato y se prepara a entregarlo al Ayuntamiento.

La Municipalidad nombró a don Alberto Marín y a don Jeremías Arias para integrar la Junta de Educación de Pavas.

Según disposición de la Jefatura de Sanidad, los dueños de cantinas que carezcan en sus establecimientos de servicio sanitario deben establecerlo dentro del término de 30 días a más tardar.

El Diputado por Alajuela Sr. Rodríguez tiene un proyecto para unir con una carretera las poblaciones de Grecia y San Carlos.

Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasfieren hasta el regreso del Rvdo. Sr. Cura y Vicario Pbo. Mariano Zúñiga V. por no haber Sacerdote que la presida.

El Teniente Cura. SALVADOR COLL S.

El Mayordomo CARLOS LUTZ

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a **\$ 16.75 el barril**

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

<p>No Debe Faltar en Ninguna Familia</p>	<p>Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.</p> <p style="text-align: center;">LA ZURCIDORA MECANICA</p> <p>va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.</p> <p>Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.</p>
---	---

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad **PATENT MAGIC WEAVER** Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA